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Jahreshauptversammlung 2018 des TV Bassenheim 1911 e.V.  

am 10.02.2019 im Foyer der Karmelenberghalle 

 

Tagesordnung 

 
1. Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden 

2. Totenehrung 

3. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 

4. Ehrungen durch den Vorsitzenden 

5. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2017 vom 

26.01.2018 

6. Bericht des Vorsitzenden mit anschließender Aussprache 

7. Berichte der Abteilungsleiter/Jugendleiter mit anschließender Ausspra-

che 

8. Kassenbericht mit anschließender Aussprache 

9. Kassenprüfbericht 

10. Wahl eines Wahlleiters 

11. Entlastung des Vorstandes 

12. Neuwahlen des Vorstandes 

13. Bestätigung der Abteilungsleiter/Jugendvertreter 

14. Neuwahl der Kassenprüfer 

15. Anträge 

16. Veranstaltungen und wichtige Termine 2019 

17. Vorstellung von Internetplattformen des TV Bassenheim 

18. Verschiedenes/Anregungen 

 

 

Protokoll 
 

Top 1 Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden 
Um 15 Uhr begrüßt der Vorsitzende Josef Bartz im Foyer der Karmelenberghal-

le 33 von 724 Mitglieder zur Jahreshauptversammlung 2018 und wünscht allen 

noch nachträglich ein gesundes und erfolgreiches Jahr 2019.  

 

Top 2 Totenehrung 
Für die langjährigen, engagierten und im letzten Jahr verstorbenen Ehrenmit-

glieder Jens Tiedtke, Wilfried Oster und Günter Quirbach wird eine Gedenkmi-

nute eingelegt.  

 

Top 3 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
Josef Bartz erklärt, dass die Einladung fristgerecht mit der in der Satzung des 

TVB vorgeschriebenen Veröffentlichungen der Einladung im amtlichen Be-

kanntmachungsorgan der VG Weißenthurm und auf der Homepage des TVB 

ergangen ist. Es gibt keine Einwendungen gegen die Tagesordnung.   
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Top 4 Ehrungen durch den Vorsitzenden 
Für 50 jährige Mitgliedschaft im Verein wurde Jürgen Oster mit der goldenen 

Ehrennadel und für 25 jährige Mitgliedschaft wurden Ilse Groß und Dirk Ledos-

quet mit der silbernen Ehrennadel ausgezeichnet. Weiterhin wurde Angela 

Müller nachträglich die Ehrenadel in Silber des Handballverbands Rheinland 

übergeben. 

 

Top 5 Genehmigung des Protokoll der Jahreshauptversammlung 

2017 vom 26.01.2018 
Auf die Verlesung des auf der Homepage veröffentlichten Protokolls wird ver-

zichtet. Es wird einstimmig genehmigt. 

 

Top 6 Bericht des Vorsitzenden mit anschließender Aussprache 

Josef Bartz beginnt mit der Auflistung der Mitglieder der einzelnen Abteilun-

gen. Die 724 Mitglieder verteilen sich auf 364 Mitglieder der Handballabtei-

lung, 367 auf die Turnabteilung, 59 auf die Tennisabteilung, 14 auf die Inliner 

Abteilung und 19 auf die Bouleabteilung. Als Höhepunkte des Jahrs 2018 hob 

er den Neujahrsempfang, die Ehrungen bei der Jahreshauptversammlung 

2017, die Einweihung der Bouleanlage, eine neue Ausgabe des TVB Echos, 

die Durchführung der Kirmes, das Helferfest und das Nikolausturnier hervor. 

Bezüglich der Kirmes, die wieder mit dem Förderverein des TVB durchgeführt 

wurde, betonte er, dass diese ohne die 150 Helfer nicht zu stemmen gewesen 

wäre. Aber auch der Spielbetrieb und sonstigen Aufgaben des Vereins sind 

ohne die Helfer nicht möglich und er bedankt sich ausdrücklich bei allen Mit-

helfern.  

 

Top 7 Berichte der Abteilungsleiter/Jugendwart mit anschließender 

Aussprache 
Für die Abteilung Handball berichtet Udo Chandoni als neuer Abteilungsvor-

stand, dass die Damen I immer mehr das Aushängeschild des TVB Handballs 

werden, insbesondere nach dem letztjährigen Abstieg der Herren I. Gesprä-

che zur Planung der Saison 2019/2020 werden geführt, sind aber schwer, da 

sich die Spieler und Trainer alle Optionen offen halten wollen und somit sehr 

viel Unsicherheit besteht. 

Die Gründung der JSG Welling-Bassenheim im Jugendbereich vor 5 Monaten 

wird positiv bewertet. Die Zusammenarbeit ist gut, die Anzahl an Betreuern 

und Trainern von Seiten des TVB könnte aber höher sein. Hier wird von Welling 

sehr viel mehr Personal gestellt. Weiterhin spielen für den TVB noch die Minis 

und Superminis. Über die Osterferien vom 23. – 25. April wird ein Handballferi-

entrainingscamp durchgeführt, wozu es schon 30 Anmeldungen nicht nur von 

Mitgliedern des TVB gibt.  

 

Für die Abteilung Turnen erläutert Janett Mokosch die einzelnen Turngruppen 

bestehend aus 13 Gruppen, wobei neben den Jugendgruppen im Senioren-

bereich Turnen, Aerobic, Wirbelsäulengymnastik und Pilates angeboten wird. 

Für 2019 wird eine neue Sparte begründet: „Bewegung in die Dörfer“. Infor-
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mationen werden demnächst veröffentlicht. Wie in den anderen Abteilungen 

fehlen weitere Übungsleiter. 

 

Meinhard Sauer teilte für die Abteilung Tennis mit, dass bei der Medenrunde 4 

Mannschaften des TVB bestehend aus Ü-30, Ü-55, Ü-65 und darüber hinaus 

eine Ü-50 Damen Spielgemeinschaft mit Kaltenengers an den Medenrunden 

teilgenommen haben. Diese Mannschaften werden auch wieder 2019 ge-

meldet. Im August wurden 30 Jahre Tennis im TVB gefeiert. Die Tennisabteilung 

hat das Problem, dass Nachwuchs fehlt, insbesondere keine Jugendlichen 

nachkommen und im älteren Bereich die Aktiven weniger werden.  

 

Für die Abteilung Inlineskating wurde kein Bericht abgegeben. 

 

Manfred Basten erläuterte für die Abteilung Boule die offizielle Eröffnung der 

Plätze, die Errichtung des „Gartenhauses“ in TVB Vereinsfarben und die erst-

mals durchgeführte Vereinsmeisterschaft. Ulrich Weis wurde zum neuen 

Schriftführer gewählt.  

 

Elena Lohner als Vertreterin für Jugendsport teilte der Versammlung mit, dass 

ihr aufgrund einer neuen Arbeitsstelle im Jahr 2018 weniger Zeit für Aktivitäten 

mit den Jugendlichen blieb. Sie wird sich 2019 mit Aktionen am geplanten 

Wandertag des TVB beteiligen.  

 

Top 8 Kassenbericht mit anschließender Aussprache 
Hans-Peter Braun gibt an, dass im Jahre 2018 Einnahen in Höhe von 93.775,01 

EUR Ausgaben in Höhe von 106.475,01 EUR entgegenstehen. Somit ist ein Ver-

lust in Höhe von 12.700 EUR entstanden. 

Der Kassenbestand lag am 31.12.2018 bei 12.957,93 EUR. 

Zu dem hohen Verlust wurde erläutert, dass sich das Finanzamt an den in sei-

nen Augen hohen Kassenbestand in den letzten Jahren stört und deswegen 

den Entzug der Gemeinnützigkeit ins Spiel brachte. Um den Kassenbestand zu 

reduzieren wurden im geschäftsführenden Vorstand Ausgaben im laufenden 

Jahr und zweckgebundene Ausgaben für 2019 beschlossen. So wurden neue 

Computer, ein Defibrillator und neue Sportkleidung beschafft. 2019 sollen 

neue Spinde gekauft werden. 

Sollte es zu einem Verlust der Gemeinnützigkeit kommen, wäre die Existenz 

des Vereins bedroht, da keinerlei Spenden mehr vom Finanzamt anerkannt 

würden und somit ein Großteil der Einnahmen des Vereins wegfiele. Für 2017 

wurde die Gemeinnützigkeit des Vereins anerkannt. 

 

Top 9 Kassenprüfbericht 
Hermann Friedrich und Rainer Weiber haben die Kasse des TVB geprüft und 

keine Unregelmäßigkeiten gefunden. Es wird ein großes Dank an Hans-Peter 

Braun für die herausragende Buchführung ausgesprochen. 

 

Top 10 Wahl eines Wahlleiters 
Werner Braun wird einstimmig zum Wahlleiter gewählt. 
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TOP 11 Entlastung des Vorstandes 
Werner Braun dankt dem Vorstand, den Abteilungsvorständen und allen Hel-

fern für das Engagement für den Verein. Er ist sich der vielen Arbeit der Be-

troffenen und den Problemen bewusst. Er ist überzeugt, dass der Vorstand sein 

bestes gibt und dankt ihm dafür. 

 

Die Entlastung des Vorstandes erfolgt bei 3 Enthaltungen einstimmig. 

 

Top 12 Neuwahl des Vorstandes 
Es wurden folgende Personen gewählt: 

a.) Vorsitzender:  Josef Bartz einstimmig bei 1 Enthaltung  

 

Josef Bartz dankt Werner Braun und übernimmt die Sitzung 

 

b.) stellvertretende Vorsitzende: Astrid Israel einstimmig bei 1 Enthaltung 

 

c.) Schatzmeister:  Hans-Peter Braun einstimmig bei 1 Enthaltung 

 

d.) Geschäftsführer:  Bernd Bartz einstimmig bei 1 Enthaltung 

 

e.) Leiter Öffentlichkeitsarbeit:  Markus Baulig einstimmig bei 1 Enthaltung 

 

f.) 2. Schatzmeister:  Bernd Bartz einstimmig bei 1 Enthaltung 

 

g.) 1. Beisitzer:   Gabi Israel einstimmig bei 1 Enthaltung 

 

h.) 2. Beisitzer:   Hannelore Israel einstimmig bei 1 Enthaltung 

 

i.) 3. Beisitzer:   Christian Sauer einstimmig 

Der bei der Versammlung nicht anwesenden Christian Sauer hat vorher 

seine Kandidatur mitgeteilt und der Annahme des Amtes bei Wahl zu-

gestimmt. 

 

Die einzelnen Aufgabengebiete, insbesondere der Beisitzer, werden in einer 

neuen Geschäftsordnung vom Vorstand beschlossen. 

 

Top 13 Bestätigung der Abteilungsleiter/Jugendvertreter 
Die Versammlung bestätigte die Abteilungsleiter Handball Udo Chandoni, 

Tennis Meinhard Sauer, Turnen Janett Mokosch/Jana Schulze, Boule Manfred 

Basten, Jugendvertreterin Elena Lohner und Inliner Jochem Kalsch bei 4 Ent-

haltungen einstimmig. 

 

Top 14 Neuwahl der Kassenprüfer 
Zu Kassenprüfern werden Hermann Friedrich und Rainer Weiber einstimmig 

gewählt. 
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Top 15 Anträge 
Es wurden keine Anträge gestellt. 

 

Top 16 Veranstaltungen und wichtige Termine 2019 
Am 16.06 soll nochmals ein Sommerfest entsprechend dem des Jahres 2017 

stattfinden. Für den 21.09 ist das Helferfest geplant. Weiterhin soll am Samstag 

21.12 eine Weihnachtsfeier für alle Mitglieder des TVB ausgerichtet werden.  

 

Top 17 Vorstellung von Internetplattformen des TV Bassenheim 
Steffie Henn stellte anhand einer Präsentation die einzelnen Auftritte des TV 

Bassenheim im Internet vor, insbesondere diejenigen Plattformen, über die der 

Verein Gelder erhalten kann. So hat sich der TVB an der Aktion der Firma 

Rhodius beteiligt und konnte über entsprechende Käufe seiner Mitglieder und 

Eingabe von bestimmten Codes auf der Internetseite in diesem Wettbewerb 

den 29. Platz erringen. Damit verbunden war die Überweisung von 500 EUR 

der Firma an den TVB. 

Von der Homepage des TVB gelangt man über einen Link auf die Seiten 

„Amazon Smile“ und „Heimatlieben“ der Sparkasse. Bei Käufen über Amazon 

Smile wird 0,5 % des Einkaufswertes als Spende an den Verein von Amazon 

überwiesen. Bei der Seite „Heimatlieben“ können Privatpersonen an den Ver-

ein spenden und die Sparkasse gibt einen bestimmten Betrag von sich aus 

dazu. Sehr interessant sind hierbei insbesondere die Zeiträume, in der die 

Sparkasse ihren Anteil verdoppelt. 

 

Top 18 Verschiedenes/Anregungen 
Uli Weiss möchte sein Wissen rund um Computer und Handys weitergeben 

und bietet an, während der Geschäftszeiten des Vereins im Foyer als An-

sprechpartner für die Mitglieder für Fragen zur Verfügung zu stehen. Josef 

Bartz nimmt sein Angebot gerne an, wird aber zuvor noch Kontakt mit der 

Gemeinde aufnehmen und die entsprechenden Zeiten im Foyer reservieren 

lassen.  

 

Josef Bartz bittet einmal mehr um Berichte der Gruppen für die Homepage 

des TVB, das Mitteilungsblatt oder „Blick Aktuell“, außerdem wären mehr Hel-

fer und Betreuer hilfreich. 

 

Um 16.15 Uhr schließt Josef Bartz die Versammlung. 

 

 

____________________   ______________________ 

Vorsitzender    Geschäftsführer  

Protokoll 

Josef Bartz     Bernd Bartz 


